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ЧИТАЙТЕ 
В НОМЕРЕ:
•  РАПОРТ ТРУДОВО

ГО ГОДА
•  НА П РО М Ы Ш ЛЕН 

Н Ы Е ТЕМ Ы
• ПЕРВЫЙ ГОРОД

СКОЙ СЛЕТ  РА 
БОТНИКОВ ТОР
ГОВЛИ

•  СПОРТИВНЫЙ К А 
ЛЕЙДОСКОП

ПЕРВЫЕ 
ПРОБЫ

На комплексе фталевого ан
гидрида началось комплексное 
опробование оборудования на 
инертных средах. В минувшую 
пятницу принят отопительный 
газ, разожжен и просушен 
воздухоподогреватель в цехе 
15-11. Сейчас идет подъем тем
пературы для пуска одной тех
нологической нитки по произ
водству сырого фталевого ан
гидрида— процесс ответствен
ный в эти морозные дни. На 
очереди — обкатка насосов на 
воле, запитка обогревательных 
рубашек. Уже все готово к 
приему конденсата.

Через неделю можно начи

нать пуск одной из техноло
гических систем на сырье, но 
для этого строителям необхо
димо форсировать строительно
монтажные работы в цехе дис
тилляции. Здесь предстоит 
большой объем отделочных 
работ во всех производствен
ных помещениях, укладка по
лов на всех отметках. Изоля- 
ционники задерживают пуско
наладочные работы на цехе 
15-12, а своевременная его 
готовность крайне необходима 
эксплуатационникам для пуска 
технологической нитки на сы
рье.

Б. ВИ СЛИ Н.

НА т р у д о в о й  в а х т е

ГОДОВЫЕ ВЫПОЛНЕНЫ

В Е С Т И
с пусковых

РАБОТА  
З А С Т О П О Р И Л А С Ь

Рассчитываясь с 1966 годом, 
коллектив Союзтеплостроя 14 
декабря закончил все свои ра
боты на очередной пусковой 
установке нефтехимии — фта- 
левом ангидриде. Особенно 
напряженными были послед» 
ние дни, когда звено К. Дми
триева приступило к футеров
ке сушильной бащни. Огне
упорного кирпича специально
го фасона для производства 
этих работ не было. Рациона
лизаторы нашего управления 
предложили и разработали 
замену штучного фасона на 
сборный жаростойкий бетон.

Не считаясь со временем, 
трудилось звено Дмитриева и 
закончило свои работы на два 
дня раньше срока.

Сейчас надо бы в полную 
силу развернуть работы на 
печах установок Г-64 и Г-24

НПЗ. но из-за брака продук
товых змеевиков по установ
ке Г-64 и отсутствия змееви
ков для установки Г-24 вести 
монтаж нельзя. Когда же 
РМ З исправит свой брак, вы
даст змеевики? Когда, нако
нец, даст возможность мон
тажникам приступить к рабо
там? А. ТАКВИНЧИ Н ,
старший инженер ПТО Со
юзтеплостроя. *

Установка Л-24/30, пред
назначенная для гидроочист
ки сырья и каталитического 
платформинга. готова к прие
му продукта. В  субботу разо
жжена печь для просушки ее 
и трубы, сняты последние 
строительные леса. Пусковая 
комиссия на днях приняла ре
шение — начать приемку 
сырья на установке. Комп
лекс каталитического плат- 
формннга будет получать очи- 
шенчь'й продукт, что значи
тельно увеличит срок службы 

'дорогостоящего реагента.
'k-k'k

Комсомольский штаб Всесо
юзной ударной стройки НП З 
вчера подвел итоги соцсорев
нования среди комсомольско- 
молодежных бригад, занятых 
на ударной стройке, за квар
тал. Первое место, переходя
щее красное эиамя горкома 
комсомола и денежная премия 
присуждены бригаде монтаж
ников АМУ-2 Ивана Завидов
ского, бригадная выработка 
их достигла 132 процентов. 
Второе место у бригады ки- 
повцев треста Сибмонтажав- 
томатика Александра Шуле-

Управление автомобильного 
транспорта строительства вот 
уже больше месяца работает 
в счет 1967 года.

По сравнению с прошлым го
дом в управлении снижена се
бестоимость перевозок на 
3.6 процента, производитель
ность труда увеличена на од
ного рабочего на 12 процен- 
т.ов. Здесь получили • около 
миллиона рублей экономии. На 
8 процентов выросла и зара
ботная плата рабочих и слу
жащих.

Это — цифры. За ними кро
ется большой труД всего кол
лектива. Много нового внед
рено в управлении, многое еще 
на пути внедрения. Правиль
ное планирование. хороший 
ремонт автомобилей, грамот
ное использование их на линии 
— все это послужило тому, что 
автотранспортники достойно 
провожают этот год.

Все автобазы управления в 
летний период тщательно го
товились к зиме.. Большая ра
бота была проделана и по 
переходу на пятидневную ра
бочую неделю. Если в других 
организациях этот переход в

У ж е  несколько лет подряд 
на строительстве Ангарского 
нефтеперерабатывающего за 
вода работают монтажники 
Подольского машиностроитель
ного завода имени Орджони
кидзе. Эта  бригада полностью 
провела сборку узлов реактор
ного блока на каталитическом 
крекинге. Сейчас подольчане 
работают на монтаже новой 
установки ГК-3.

На снимке: бригада подоль
ских монтажников

Фото А. Х А М З И Н А .

НЕСМ О ТРЯ НА ЗАКОН...
НЬЮ -ЙОРК (ТАСС). Ор

ганизация Южный региональ
ный совет обвинила федераль
ные власти США в том, что 
они не торопятся с ликвидаци
ей расовой дискриминации в 
школах на юге страны. Хотя 
со времени принятия закона 
1964 года о гражданских пра
вах прошло уже два года, про
цент негритянских детей в 
школах для белых колеблется 
в штатах Юга от 2,4 в Алаба
ме до 6,6 в Джорджии, гово
рится в докладе организации, 
опубликованном в Атланте 
(штат Джорджия).

Южный региональный совет 
— общественная организация, 
выступающая за равноправие 
на Юге.

римое заключение, что Амерч-
iK V D A  с  « кз сбР °сила бомбы на Ханой.AKKFA. Бомбардировки жи- Трудно понять, как господа 

лых кварталов Ханоя амери- из Пентагона н государствеч- 
канской авиацией вызвали воз- ного департамента могут си- 
мушение африканской общесг- ля за тысячи миль. утвер- 
венностп. Аккрская газета ждать, что их самолеты бомбч- 
«I аниэн тайме» в редакциоч- ли только военные цели По
ной статье резко критикует следняя американская бомбар- 
преступные действия СШ А во дировка Ханоя делает абс\’рд- 

ными их постоянные крикиВьетнаме.
«Из всех сообщений —

шет газета. — следует неоспо- ровании»
пи- переговорах и мирном урегули-

ВО И Н С Т ВЕН Н Ы Е П Р И З Ы В Ы  
ВАШ ИНГТОН. Сенатор-демократ Генри Джексон присое 

дннил свой голос к хору милитаристски воинствующих чле 
нов конгресса, добивающихся расширения налетов американ 
ской авиации на Д РВ . Вернувшись из инспекционной поез.ч 
ки по Южному Вьетнаму, Джексон заявил в Сиэтл 
(штат Вашингтон), что он требует бомбардировки портовь’ 
сооружений Хайфона. Джексон высказался также за значи 
тельное расширение численности американских войск в Ю ж 
ном Вьетнаме.

ЗА П УС К РА КЕТ
П А РИ Ж . Экспериментальный 

запуск второй ступени раке
ты «Европа», произведенный 
французскими специалистами t 
полигона Хаммагир, закончил
ся успешно. Об этом сообща
ется в специальном ком
мюнике национального цен
тра космических исследований. 
Запуск был произведен в рам
ках 'программы Европейской 
организации по постройке и 
запуску космических ракет.

З А Р У 5 Е  W O M

У & Р —

начальной стадии сказался на ' 
производительности труда, то 
в УАТе наоборот. Теперь в 
связи с пятидневкой стало 
возможпым ремонтировать 
машины в межеменное время 
и в субботу, которая является 
рабочим днем для ремонтно
го состава.

Несмотря на то, что боль
шинство машин в управлении 
подлежит замене, что 405 луч
ших машин и лучших шоферов 
работали 3 месяца на уборке 
урожая, управление весь год 
бесперебойно обеспечивало 
строителей н строительные 
объекты транспортом. Для это
го эксплуатационникам при
шлось внести много усовершен
ствований. Так, в прошлом го
ду одна машина пгревозилэ
3—4 кубометра газосиликата.
В  этом же году автомобиль, 
оборудованный траллером, 
перевозит за один рейс 13— 14 
кубометров. Получены и внед
рены в УАТе 50 двухосных 
тележек, которые позволили
4-тонным ЗИСам перевозить 
за один рейс 8 тонн грузов 
Резко сократились и холостые 
рейсы.

Заметно облегчился и труд 
шоферов. Во всех авгобазэх 
машины внегаражного стояния 
переведены на масло- и элек- 
троподогрев. В каждой авто
базе налажена техническая 
учеба шоферов, а на днях в 
8-й автобазе начала работать 
школа по подготовке шоферов 
2 класса.

Зачинателями всех добрых 
дел в УАТе являются комму
нисты. ряды которых насчи
тывают 165 человек.

В. К У Р ЬЯ Н И Н О В ,
внештатный корреспондент.

ПРОДУКЦИЯ
СВЕРХ

ЗАДАНИЯ
До нового, 1967 года оста

ются дни. Для цеха -флоторе- 
р гейтов 1966 год явился годом • 
трудового подъема и успешно
го освоения производства выс
ших спиртов Кажется, совсем 
немного времени прошло с iex 
пор, когда «дела в цехе не 
шли». Иначе говоря, со вре
мени пуска цеха, прошедшие 
полтора года явились временем 
освоения производства. Это, 
конечно, большой срок, но 
коллектив цеха ясно понимал 
поставленные перед ним зада
чи.

Переломным был для коллек
тива февраль, когда цех дал 
стране первые тонны флоторе- 
агентов.

Встречает новый. 1967 год 
коллектив новыми показателя
ми. Годовой план был выпол
нен еще к 5 декабря. Чтобы 
не потерять драгоценного вре
мени, коллектив взял обяза
тельство в оставшиеся дни дать 
еще один месячный план. 20-го 
числа план декабря был вы
полнен.

А. ГРА Ф О В , 
внештатный корреспондент



Ш А ГИ  ЭК О Н О М И Ч ЕС К О Й  Р ЕФ О Р М Ы

ХОЗРАСЧЕТ В ДЕЙСТВИИ
Сразу же после решения сен

тябрьского Пленума UK  КПСС 
1965 гола 4 управлении железно
дорожного транспорта строитель
ства, создали комиссию по раз- 
работке нового положения о хоз
расчете. Потом члены комиссии, 
руководители предприятий озна
комили с положением рабочих, 
служащих и ИТР. На планерках, 
совещаниях, общих собраниях, 
на околотках, станинях н депо, 
внимательно прислушались к за
мечаниям. или предложениям, де
лали на ходу поправки, а с I ян
варя 1966 года хозрасчет был 
уже в действии.

Малые и большие командиры, 
сразу же повели борьбу с расто
чительностью, бесхозяйственно
стью. Прежде чем выписать, на- 
nptutep, запчасти, смазочные 
или иные материальные ценности 
со склада, думали, а нельзя ли 
обойтись старыми запчастями, 
подремонтировать их. Жесткие 
требования были предъявлены к 
дежурным по станции, непосред
ственным командирам, отвеча
ющим за хозяйственное использо
вание подвижною состава.

Активизировали свою деятель

ность рационализаторы. группа 
народного контроля, обществен
ные ревизоры по безопасности 
движения поездов. проверочные 
комиссии. Линейные инжецеры. 
усовершенствовали технологию.

Сейчас на всех станциях вы
вешиваются ежесуточные показа
тели работ. Дежурные по стан
ции, составители поездов, стре
лочники, машинисты локомотивов 
и их помощники, вагонники, one-- 
раторы и технические конторщики 
убеждаются, как они работают. 
Если стоит на .показателях плюс 
и сумма экономии, значит дела 
идут хорошо, паровозы не пр> 
стаивают. Если минус — где-то 
была ошибка. Ее немедленно на
ходили и тут же исправляли.

Когда проходил месяц, эконо
мисты и бухгалтеры подводили 
итоги. а рабочком определял 
победителей. Тех, кто умело хо
зяйствовал, маневрировал отпу
щенными средствами, сэкономил 
больше всех, награждали перехо
дящими знаменами.

Я много раз бывал на станци
ях, околотках, в плановом отде
ле и бухгалтерии, разговаривал с 
десятками людей и везде видел

разительные перемены к лучшему.
Главный инженер предприятия 

Василий Иванович Кисленов. не
давно награжденный орденом 
«Знак почета», рассказывает:

— С сопоставлением, скажем, с 
иркутским отделением Восточно- 
Сибирской железной дороги tiauii! 
предприятие невелико, задачи 
чисто местные, и все-таки. за 
этот год мы сумели за счет хоз
расчета, сэкономить немало го
сударственных средств. Напри
мер, движенцы только ла фонде 
зарплаты и материалов сэкономи
ли 37 тысяч рублей, вагонное от
деление — 32, служба пути — 30. 
локомотивное отделение — ‘28 
и т. д. Хозрасчет, был бы не воз
можен, если бы не была органи
зована работа творческих групп 
НОТ на станциях, отделениях, от
дельных рационализаторов.

Начальник отделения пути Б.Г. 
Чечулин говорит:

—Самым уязвимым местом счи
талось неудовлетворительное со
держание путей. Кое-где. встреча
лось нх уширеиие, сходил с рель
сов подвижной состав Пришлось 
нынче заняться подъемом путей. 
Но как? Вручную, долго, дорого

да и людей не хватает. Тогда 
подключили творческую группу
НОТ. Она предложила вместо 
передвижной электростанции при
обрести трансформаторы и кабели 
и пользоваться станционной энер
гией. Что было и сделано. Орга
низовали подъем путей на стан
циях Строительная, Трудовая. 
Сейчас затраты уже окупились.

В отделении связи электро
механик Андреев, Ланкович, ин
женер Номоконов, начальник от
деления Кумпан. систематически 
усовершенствуют связь, внедря
ют новинки. Последнее коллектив
ное предложение прокомментиро
вал Борис Васильевич Кумпап.

— На посадочной площадке на 
станции Трудовая иногда было 
темно, а иной раз свет горел дни 
и ночи. А нельзя ли сделать так, 
чтобы свет без помощи человека 
включался и выключался? Оказы
вается, можно.М мы сделали имен
но так. Сейчас связисты подготов
ляют к пуску полуавтоматическую 
релейную блокировку, на станции 
Продсклад. Освещен на таком 
же принципе переезд на ДОКе 
№  1.

Отлично работает- творческая

группа НОТ вагонного отделения* 
которым руководит начальник от- 
деления Н. П. Соловьев.

—  Наша ближайшая задача, —• 
рассказывает главный инженер
В. И. Кисленов, — в 1467 году 
освоить заводской ремонт думп
каров. платформ, а через 2—3 го
да отказатыи от услуг ремонт
ных баз АШС. Конечно, придется 
расширить цехи, укомплектовать 
ремонтными слесарями, приобре
сти необходимое станочное обору
дование. Все это даст нам не* 
малую экономию средств.

Подготовка к переходу на но
вые условия планирования л 
экономического стимулирования 
(а этот переход, несомненно, бу
дет осуществлен, весь вопрос 
только во времени), предполагает 
хорошо поставленное обучение 
коллектива экономическим знани
ям. К сожалению, этим не могу» 
похвалиться в УЖ Д Т. Слабо раз
вернута в коллективе экономиче
ская учеба. Экономисты, бухгал
теры не выступают перед рабочи
ми.

Коллектив УЖ Д Т , готовясь до
стойно встретить 50-летие Октяб
ря, принял на себя повышенные 
обязательства. Дальнейшие улуч
шения хозрасчета, поиски резер
вов помогут коллективу справить
ся с этими обязательствами.

Е. ГА ВРИ Л О В , 
рабочий УЖ Д Т .

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ь

Д Е Л А  
И ЗАБОТЫ
К о м с о м о л ь с к а я  ор

ганизация УПП — однз 
из самых больших на 

строительстве. Она добилась 
лучших результатов в соревно
вании в честь 48-й годовщины 
комсомола и была награждена 
переходящим красным знаме
нем, почетной грамотой гор
кома ВЛ К С М  и ценным по
дарком. Секретарь этой комсо
мольской организации Виктор 
Ларионов имеет большой стаж 
комсомольской работы, бога
тый опыт. Наш внештатный 
корреспондент встретился с 
секретарем этой организации.'

— Во всех наших первич
ных организациях заканчива
ется аттестация, идет подго
товка к рбмену комсомольских 
документов. Подготавливаться 
к обмену — это значит вести 
практическую работу по укреп
лению первичных организаций 
и групп. Это значит более 
глубоко вникать в жизнь всей 
молодежи, повышать требова
тельность, спрос с. каждого за 
выполнение его комсомрльских 
поручений.

Вот, к примеру, не так дав
но на одном из заседаний ко
митета подводили итоги сбора 
металлолома. Было отрадно 
услышать, что во всех наших 
комсомольских организациях, 
в каждой комсомольской груп
пе ребята неплохо потруди
лись На одном только заводе 
ЖБИ-1 собрано 5700 кило
граммов.

Или же вот о другом. Толь

ко что прошел фестиваль «Ан
гарские зори». Среди лучших 
коллективов — участников ху

дожественной са
модеятельно с т и 
были и наши 
комсомольцы с 

завода ЖБИ-2. Гордимся мы 
и своими спортсменами, кото
рые не раз Защищали честь 
спортклуба, честь нашей ком
сомольской организации на 
городских, областных и лаже 
всесоюзных соревнованиях. Ан- 
гарчанам хорошо известны 
имена наших лучших штангис
тов И. Шелковннкова, Е. Ива
ненко. В. Соловьева, которые 
стали призерами Центрального 
совета физкультуры н спорта. 
Хочется еше сказать об од
ной новинке. По инициативе 
нашей редколлегии начала вы
ходить необычная стенгазета: 
«Комсомольский факел». Ее
тираж — !3 экземпляров И
теперь на каждом заводе ком
сомольцы имеют возможность 
поближе познакомиться с дела
ми всей нашей организации.

Недавно у нас были очень 
горячие дни — шла подготовка 
к слету молодых строителей. 
И удалось его провести не
обычно, и всем запом
нился он надолго. В  на
ших планах — создание 
объединенного совета физ
культуры УПП, который будет 
координировать всю спортив
ную работу. Думаем своими 
силами построить спортивный 
комплекс. Так что дел для 
каждого немало. И только та
кими делами можно правиль
но оценить работу в комсомо- 
ле: проверить, как на деле от- 
нскгятся ребята к поручениям 
комсомольским.

Л. ЕН КИ Н .

П О СЛ Е ВЫ С Т У П Л ЕН И Я  ГА ЗЕТ Ы

„Строители в долгу"
В  ответ на заметку под таким заголовком, опубликован

ную в газете за 28 октября, начальник СМУ-7 т. Колодкнн
сообщил:

«Работы по наряд-заказу выполнены полностью на 1 ок
тября 1966 года 16 октября было получено дополнительное 
финансирование. Чертежи же на внеплощадочную ливневую 
канализацию нами получены только 28 октября 1966 года. 
Наряд-заказ на работы по ливневой канализации до сих 
пор в СМ У не поступил.

В настоящее время грунты проморожены. Бетонные рабо
ты необходимо вести только с этектроперегревом, что приве
дет к значительному удорожанию работ. Производство ра
бот осложняется тем, что открытая дренажная канава про
ходит между ограждением и железнодорожным путем Име
ются пересечения ливневой канализации с автодорогой, же
лезной дорогой, опорой электролинии, электрокабелем. Ра 
бота в зимних условиях может парализовать деятельность 
предприятий в этом узле, так как проезд по единственной 
дороге будет закрыт. Поэтому они могут быть выполнены 
только во втором квартале 1967 года. •

С В И Н Ц О В Ы Е  крылья тума
на внеят над Байкалом В 
дымной хмари встает Ха- 

мар-Дабан. Мягкие хлопья утрен
него снега размывают контуры 
целлюлозного завода с двумя 
дымящими трубами. Опять я еду 
н Байкальск в горячие дни пуска
— полгода назад в июньские дни 
решалась судьба завода, пускали 
первую очередь производства не
беленой целлюлозы. Сейчас идет, 
как любяг выражаться здесь,сра
жение за тылы — пускают бумаж
ную фабрику, перерабатывающую 
отходы в оберточную бумагу.

Завод работает, дает в сутки 
по 120— 170 тонн целлюлозы. 
Проблема использования отходов 
от переработки древесины выдви
нулась из второстепенных в глав
ные. Бумажная фабрика нужна 
как воздух, к Новому году хотят 
даже получить первую партию 
бумаги.

В огромном пролете цеха махи
на бумагоделательной машины 
закиаана в стальной панцирь — 
идет выверка, смазка, готовят к 
поузловой обкатке. С 25 декабря
— вывод на режим. Механик цеха 
разводит руками: не хватает лю
дей, сроки поджимают — обыч
ные пусковые дела. И все-таки 
это уже не тот пуск — спокойнее, 
увереннее. Нет ни покрасневших 
от бессонницы глаз.ни изнуряющей 
нервотрепки —  все идет по гра
фику. Раз в неделю, по четвергам, 
у начальника треста Байкальск- 
строй собирается оперативный 
штаб — он и вершит делами.

Бумагоделательная машина ис
пользуется на заводе как утили
затор, скорость ее в пять раз 
меньше запроектированной, от
сюда и требования эксплуатации 
помягче, хотя это не исключает 
тщательного контроля за монта
жом. Оснований для этого много5 
поставляли ее четыре завода, 
контрольной сборки на заводе она 
не прошла, в монтаж поступила с 
большими дефектами —  все это, 
несомненно, сказывается на пуске. 
И все-таки не чувствуется суеты 
и спешки — все будет сделано ь 
срок.

В первом квартале будущего 
года должно быть пушено про
изводство беленой целлюлозы, 
бумаге на 19 тысяч тонн, кормо
вых дрожжей 7.5 тонны. В третье* 
квартале начнется производство 
высококачественной целлюлозы — 
кордной. Дело чести строителей— 
к 50-летию Советской власти под
готовить под комплексное опробо

вание все три технологические 
нитки второй очереди завода. Эго 
значит выполнить работы по но
вой очереди в вдвое короткий
срок.

— Реальные возможности для 
этого есть. — рассказывает глав
ный инженер треста Н. А. Ба 
бенко, — с первой очередью до 
конца этого года мы стараемся 
ввести львиную долю различных 
коммуникаций, комплекс водо
снабжения, Т Э Ц  станцию свежсй 
воды, складские здания, насос
ные. Закончены все коробки про
изводственных корпусов. Вот 
почему своевременный ввод пер
вой очереди и приобретает такое

таж стальной нитки шламопрово
да, вентиляцию в известе-ре-
генерационном блоке, цехе каусти- 
зации и белильных растворов.

Предстоит большой объем и пэ 
городу — идет отделка клуба на 
600 мест, готовятся торговый, 
центр, столовая, комбинат быто
вого обслуживания. Сданы 2 сов
мещенных детских учреждения, 
на очереди еще два — город рас
тет, растут н его потребности.

Еще больше хлопот и меньше 
времени у хозяев завода — цел- 
люлозннков.

— Не могу. — извиняется при 
встрече главный инженер завода 
Е. А. Сизов, — каждая минута

БАЙКАЛЬСК 
В Д Е К А Б Р Е

На пусковых стройках года

большое значение.
Трудностей за эти полгола бы

ло много. По плану ввода уже в 
этом году ожидалось ввести про
изводство. но по ряду причин не 
сделали. Затянулись пуско-налз- 
дочные работы на уникальных со
оружениях по очистке промсто
ков. Много проектных неувязок, 
в частности, несоответствие мощ
ности химической очистки с про
ектной привели к дополнительным 
работам — реконструкции очист
ных сооружений. Вторая очередь 
также потребует дополнительного 
расшивения. Из-за неоднократно
го перепроектирования отложен 
ввод дрожжевого завода, без ко
торого невозможно освоение корд
ной целлюлозы.

Чтобы успешно завершить этот 
год, сейчас необходимо пустить 
бумажную фабрику, сдать тракт 
подачи сульфата, содорегенера- 
иионные котлы, закончить мои-

расписана. Время такое — завод
стоит.

В эти два дня завод действи
тельно стоит: что-то где-то на 
ладится, всплывают какие-то не
увязки с очисткой промстоков —  
тоже пусковые будни. Два года 
назад в такие же декабрьские дня 
делались первые шаги, вводил* 
экспериментальный цех — будуч 
щий завод в миниатюре. Сейчас 
позади и время первого пуска, 
и первых экспериментов. Сейчас 
ответственнейший период — от
работка технологии целлюлозы 
высшего качества — процесс но
вый, тонкий и сложный...

Я снова увожу из Байкальска 
кусочек белого картона — беле- 
нук) целлюлозу, последнее преди
словие к кордной, и теплые мыс
ли о тех, кто ради него вот ужа 
тестой год осваивает хмурые от
роги Хамар-Дабана.

К. Л УКА Ш О ВА .

И ван  Б акало в . Виктор  Оснпов я  
Александр Соловьев. После демобили
зации ил рядов Советской Ар
мии ребята реш или работать  
кам енщ икам и  в С М У -I. Труд 
новато было первое врем я, но 
помогли товарищ и. СеАчас они к в а 
лиф ицированные спеоналисты .

На снимке (сл е ва  нап р аво ): И. Б а 
калов, В . Оснпов и А. Соловьев.

<1*ото А. ЕЛ Ф ИМ О ВА.
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Р АБО ТНИКИ ТО РГО ВЛ И  
заполнили в этот день
театральный зал Двор

ца культуры нефтяников. При
знаюсь. когда я шла на 
совещание, то сомневалась: нуж
ное лн это мероприятие — слет 
маяков торговли и общепита. Не 
пройдет ли он под лозунгом са
мовосхваления? II очень отрад-, 
но, что этого не случилось. В 
большом и обстоятельном докладе 
заведующей городским отделом 
торговли» т. Шиверской Е. А. был 
Дан анализ работы и состояния 
лел в торговле и общественном 
питании в настоящее время. До
кладчик рассказала о том, как 
зародилось движение за комму
нистический труд в этой отрасли 
народного обслуживания, что 
в связи с этим родились новые 
коллективные методы труда, ос
нованные на материально-соли
дарной ответственности. Сейчас 
по этому метолу работает 90 про
центов предприятий общественно
го питания города, 30 процентов

особому вежливо и тепло. Поэто
му я не удивилась, когда услы
шала из выступления продавца 
этого магазина т. Дирябченко.что 
коллектив два квартала в этом го
ду держал переходящее красное 
знамя.

Коллективу магазина К? 28 
орса-3 присвоено 1 звание 
коллектива коммунистического 
труда. Заведующая т. Кузнецова 
поделилась опытом работы перед 
собравшимися, рассказала о том, 
что им большую помощь оказы
вают контролеры исполкома и 
групкома строительства.

Из выступлений работников об
щественного питания хочется от
метить одно — шеф-повара фаб- 
рики-кухин орса нефтехимическз- 
го комбината т. Сидорова. Очень 
скупо, очень сжато, но в то же 
время очень дельно сказал он, 
отчего у них хорошие результаты 
работы. В этом молодежном 
коллективе работает школа пере
дового опыта, поэтому кадры го
товятся прямо «дома». Кроме то-

АНГАРСКУ
о б р а з ц о в у ю
ТОРГОВЛЮ

С ПЕРВОГО ГОРОДСКОГО СЛЕТА БРИГАД 
И УДАРНИКОВ КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУ
ДА РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ.

предприятий розничной торговли. 
Это явилось одним из решающих 
факторов в улучшении организа
ции торговли и общепита в горо
де.

Не менее важным является я 
другой факт — квалификация 
кадров. Все руководители, инже
нерно - технический персонал 
имеют торговое образование. 
Многие из продавцов учатся в 
институте и техникуме советской 
торговли.

На совещании мы услышали 
имена передовиков, а их у нас 
немало — 761 человек. Самых за
служенных из них в этот день 
городской цпаб пионеров принял 
в почетные пионеры.

Это была, пожалуй, самая тро
гательная минута, когда Пришед
шие приветствовать участников 
слета пионеры повязывали алые 
галстуки лучшим из лучшиХ| 
Среди них: кондитер Васильева 
Г. Е „  повара Складннкова Т. Я., 
Карнпанова Р. А . Быкова Л. В., 
продавец Цыпушкина В. С. н 
другие.

На трибуну один за одним 
поднимаются участники первого 
слета. Они рассказывают о делах 
в своих коллективах, говорят о 
том, что еще предстоит сделать, 
чтобы навсегда исчезла в книге 
жалоб и предложений первая 
часть названия, чтобы покупатель 
был только доволен обслуживани
ем.

Вы знаете магазин «Силуэт» 
орса-2? Не одна женщина обра
щалась в цех полуфабрикатов, 
который работает здесь со дня 
открытия магазина, с 1962 го
да. А кто знает, что цех обслу
живало до последнего времени 
всего 2 человека? Выступившая 
заведующая цехом т. Антонова, 
как раз очень хорошо рассказала, 
как они заслужили авторитет у 
покупательниц, как смогли реа
лизовать ткани, которые в мага
зине залеживались. Теперь уже 
поступают индивидуальные зака
зы даже из других городов: 
просят изготовить какое-либо 
платье или костюм к празднику, 
к дню рождения. Это, так ска
зать. солидный показатель, харак
теризующий работу цеха.

Всего 2 гола существует мага
зин «Радуга» Не преувеличу, ге
ли скажу, что этот магазин очень 
любят ангарчаие. И наверно, не 
только потому, что здесь ассорти
мент продуктов всегда богат, но 
и по аругой причине принима
ют здесь покупателя как-то по-

го, здесь существует правило: 
ежемесячно пополнять меню дву
мя совершенно новыми блюдами. 
Вот, наверно, почему с удоволь
ствием посещают фабрику-кухню.

Замечу, что все, кто говорил в 
этот день с трибуны слета о сво
их делах, в конце докладывал об 
обязательствах, взятых в честь 
исторического праздника нашего 
государства.

От имени руководства, партий
ной н профсоюзной организаций 
урса ударников коммунистическо
го труда торговли приветствовал 
начальник управления рабочего 
снабжения т. Токарев А. А. Ос
новное внимание он обратил на 
переподготовку кадров.

— Свыше 8000 человек трудится 
в торговой сети города. А вот 
ударников коммунистического 
труда маловато. Этому вопросу 
следует уделить в будущем боль
ше внимания.

А дальше т. Токарев сообщил, 
что урс добивается сейчас, чтобы 
с осени будущего года у нас ра
ботал филиал техникума совет
ской торговли с дневным и вечер
ним отделениями. В ближайшем 
будущем начнет работу опорный 
пункт высшего образования. Вот 
где резервы хороших кадров!

От имени бюро городского ко
митета партии и городского ис
полнительного комитета депутатов 
трудящихся участников 1-го слета 
ударников коммунистического 
Труда торговли Ангарска привет
ствовал секретарь ГК  КПСС тов 
Громовнч П. М.

Слово для зачтения обращения 
ко всем работникам торговли и 
общественного питания предо
ставляется заместителю начальни
ка урса т. Радину В. Г.

—  Долг каждого работника 
торгов ни дорожить честью кол
лектива своего магазина, столо
вой, базы, орса, проявлять нетер
пимость ко всем недостаткам и 
фактам невнимательного отноше
ния к покупателям, — говорят 
участники слета.

Пусть правилом для каждого 
работника торговли станет девиз: 
♦Образцовому городу — образ
цовую торговлю».

Закончить отчет с этого сове
щания хочу словами из доклада 
т. Шиверской:

— Ударники и коллективы ком
мунистического труда должнн 
возглавлять любое новое дело, ид
ти в первых рядах борьбы за 
достойную встречу 50-летия Вели
кого Октября и i 00-летия со дня 
рождения В И. Ленина.

Н. УРАЛЬСКАЯ .

ОБЕЛИСК У ДОРОГИ
«Воскреси  зады м ленны е латы . 
Д опиш и сегодня до конца 
Светлый облик русского солдата  
Д о последней черточки лииа. 
В стан гт  он не витязем  из сказки , 
П обывавш им  ты ш у  раз в боях. 
С автом атом , а запы ленной каске, 
В кирзовых армейских сапогах».

Виктор  Л У З Г И Н .

С ЕД АЯ женщина стоит у 
могилы. Холодным све
том смотрят на нее се

рые плиты. Здесь много цве
тов. Живые цветы. Люди 
помнят о погибших, чтут их. 
Живые цветы — это наша лю
бовь, это тепло живых сер
дец. Это — и память сердца.

Женщина стоит у могнлы, 
опустив голову. Как и в тот 
день, когда она получила по
хоронную, слезы застилают 
глаза. Здесь товарищи похоро
нили ее сына.

Она не может каждый день 
сюда приходить. Очень дале
ко от дома, от родных берез 
его могила. Она приезжает к 
нему раз в год. Здесь, в Че
хословакии, у нее появилось 
много друзей. Эти люди каж 
дую неделю приносят на моги
лы советских солдат живые 
цветы.

Я бы. возможно, никогда не 
узнала о женщине, о погиб
шем сыне ее, гвардии млад
шем лейтенанте Мстиславе 
Петрове, если бы не этот па
кет. пришедший недавно из 
чешского города Брно. В  паке
те —  несколько фотографий и 
письмо. Их прислали супруги 
Франтишка и Василий Несте- 
ренковы. Летом этого гола 
они посетили Сибирь и были 
гостями в нашем городе. За 
круглым столом в редакции 
мы и познакомились с ними. 
Франтишка и Василий Несте- 
ренковы — пенсионеры. Но 
все свое время они отдают 
работе в комитете советско- 
чехословацкой дружбы в го
роде Брно.

Каждый день в дом на ули
це Нерудова почтальон при
носит десятки писем. Супругам 
Нестеренковым пишут из раз
ных городов Советского Сою
за. Несколько лет назад

Василий Нестеренко начал 
разыскивать родственни
ков советских воинов, сло
живших свои головы за 
освобождение Чехослова
кии от фашизма. Ответы 
он получил вскоре. Писа
ли матери погибших, нх 
сестры, жены, младшие 
братья. В письмах были 
слова благодарности.
Только через двадцать лет 
удалось разыскать землю, 
где похоронен сын. Мно
гим хотелось приехать, 
чтобы побывать на тех ме
стах, где сражались наши 
парни, советские солдаты, 
и горстку земли с его мо
гнлы увезти в Россию.

Нестеренковы рассказы
вали, что и сегодня они 
встречаются с родителями 
погибших. «Я вижу слезы 
на глазах, я вижу лица ма
терей, исчерченные за дол
гие годы ожидания мор
щинками».

—  М не н сегодня к ?ж е т с я , что  
дверь моего дома откроется, и на  
пороге я  у в и ж у  дорогое липо, *-* 
ра сска зы вала  одне ж енщ ина.

—  Такое за бы вае тся  не скоро,—  
пиш ут Нестеренковы. —  Д а ж е  вре
мени трудно залечи ть  утрату. И 
потому нам тож е  бы вает  нелегко, 
когда мы видим слезы  на глазах  
матерей погибших советских сол 
дат. Кто  они —  эти со лд аты ? И м е 
на многих нэ пнх еш с не уд алось  
узн ать . Не уд алось  узнать , кем  
они были до войны. И наш и чеш 
ские д р узья  из Брно принялись за  
поиски. Н а каж д ой  могиле ж е н 
щ ины и лети вы р ащ и ваю т цветы. 
Ц веты  сю да приходят и из нашей  
страны . Их посы лаю т юные лепип- 
цы, их при сылаю т советские л ю 
ди. «Н и  одна страница суровых  
дней войны не будет за б ы та » , — 
п иш ут нам д рузья из Чехослова 
кии.

И вместе с советскими людь
ми по дорогам боев идут на
ши друзья. В одной сельской 
школе близ Брно чешские ре
бята нашли могилу неизвест
ного советского солдата. 
Здесь провели свой пионерский 
сбор. Принесли венки из жи
вых цветов. За могилой реше
но ухаживать всей школой. И 
об этом чешские пионеры на
писали ангарским ребятам из 
26-й школы. А в 26-й школе

вот уже несколько лет, как 
создан клуб интернациональ
ной дружбы. Одни из отрядов 
клуба отправился в поиски 
участников освобождения Че
хословакии. Ребята внима
тельно слушали рассказы уча
стников, ' записывали имена 
павших солдат. Обо всем пи
сали пионерам Чехии, в коми
тет дружбы Брно.

— П о каж и те  эти ф отограф ия  
своим товарищ ам . Во зм ож но , сре
ди них есть те, кто бился  в этих  
местах с ф аш истам и . Во зм ож но , 
кто-нибудь in  них помнит гвардии  
м ладшего лейтенанта М сти слава  
И ван овича  П етрова, помнит л е й 
тенанта М аксим а Л ьво ви ча  Ко- 
ш урко. павш его см ертью  храбрых  
1 м ая 1945 гола. — пиш ут Н есте 
ренковы . На ф отограф иях м огилы  
советских солдат. Возм ож но . и 
среди ангарчан  найд утся  нх одно
полчане, боевые товарищ и;

И мы  узнаем  тогда подробно о 
них, мы  узнаем  о ж и и ш  этих вои
нов от нх товарищ ей и родных. 
М ы  р а сска ж ем  о них тем , кто  
уходит с л у ж и т ь  в армию , кто 
получает  ком сом ольский билет. 
М ы  будем  р а сска зы ва т ь  везде об 
этих советских  лю дях, т ак  н е ж 
но лю бивш пх свою  Россию  и по
гибш их за нее на ^ уж ой  земле.

3. М А М И К О Н Я Н .

СТРОИТСЯ КЛАДОВАЯ ФИЛЬМОВ
Скоро фильмы справят но

воселье: переедут в но»ый
дом. Он вырос в Красивейшем 
уголке Ангарска. Уже сейчас 
это одноэтажное серое здание 
из кирпича на улице имени 
Крупской, невольно обращает 
на себя внимание прохожих.

Фильмобаза, соответству
ющая всем требованиям хра
нения лент, строится в нашем 
городе.

Полезная площадь фильмо- 
базы составит 2 тысячи квад
ратных метров. Остается пора
доваться за работников кино- 
проката, которые скоро оставят 
свои неприспособленные поме
щения, составляющие всего 150 
квадратных метров.

Не только увеличение по
лезной площади характеризу
ет преимущества нового (син> 
хранилища. Здесь многое за
служивает внимания. Прежде 
всего, хочется сказать о зву- 
копроверочпых кабинах, в ко
торых будут проверяться до 
выхода на экраны фонограм
мы. В реставрационном цехе 
будет установлена первая в 
области ультразвуковая аппа
ратура.

Но в начале кинолента по
бывает в фильмопроверочное 
мастерской. Здесь ее буду»

ждать шесть фильмопровер- 
щиц. Около 800 частей плен
ки будут просматривать они 
за один день. Проверив фоно
грамму. перфорацию и другие 
качественные компоненты, 
фильмопроверщииы отправят 
ленту в специальное хранили
ще из 5 оборудованных бок
сов. Здесь фильмы будут до
жидаться своего часа, а вен
тиляторы и калориферы под
держат нужную температуру. 
Потом транспортер вынесет 
нужный фильм в экспедитор
скую. н тот пропутешествует в 
кинотеатр.

О тработав нуж н ое  количество  се- 
апсов, ф ильм  снова попадет на 
ф ильм обазу. И о пять  пройдет по 
всем кам ерам  и цехам. На о т 
работанной ленте подчас можно  
зам етить  полосы, и если такую  
леп ту  за п усти ть  в работу, то на 
экране эти полосы сущ ественно по
влияю т на качество  показа.

Вот

ЗНАМЯ КОММУНИЗМА № 251

«Сольная» пленка по
падает в руки  ударника ком м уни 
стического труда М арии Федоров
ны Федоновой, работаю щ ей в си
стеме кинопроката 7 лет. Только  
залечив все «ран ы» и вернув  
пленке ее первоначальны й вид, 
М ари я Фодоровпа расстается  с 
ней. Сейчас через ее руки  прохо
дит каж д ы й  день 5— fi ты сяч  по
гонных метров такой  пленки.

Все работающие с фото
пленкой знают, как быстро она 
подсыхает, а значит и портит
ся. А кинопленка покрывает
ся еще и желатином и, значит, 
высыхает еще быстрее. Чтоб 
киноленты не портились, им

нужно создать соответству
ющие условия. Вот для этой 
цели при новой фильмобазе 
будет оборудован цех увлаж
нения. Определенные удобства 
для работы кинопрокатчиков 
появятся с сооружением при 
фильмобазе просмотрового за
ла на 120 мест.

Фильмобаза — пусковой 
объект гола. Все работы ве
дутся строителями СМУ-9. На 
помощь к ним пришли и рабо
чие монтажного треста. А ну
жно сказать, что они затянули 
монтаж теплотрассы. Чтобы 
подготовить объект к сдаче, 
необходимо тепло, которого по
ка нет.

Ангарский кинопрокат —  ор
ганизация межрайонная. Отсю
да фильмы идут не только на
экраны Ангарска, но и в
Усольскнй и Боханский райо
ны. Ежедневно работники про
ката готовят в путь 260 филь
мов. Объем работы значите
лен, а условия труда нелегкие.

Поэтому понятно желание
работников проката справить
новоселье уже в этом году.

Если работники СМУ-9 я 
монтажного треста гтрпложаи 
максимум усилий, то кинофп- 
каторы получат новогодний по
дарок.

Л. АКИ М О ВА.
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С П О РТ И В Н Ы Е  НОВОСТИ

ОСТРЫЕ ПОЕДИНКИ
«Ермак» (Ангарск) — «Металлург» (Се

ров).
20 Д ЕК А Б РЯ . 2:2 (2:1, 0:1, 0:0).
Шайбы забросили: у «Ермака» — В. Са-

мофеев и Ю.Белан: у «Металлурга»—А.Ру- 
даков и В. Терещенко.

21 Д ЕК А Б РЯ . 2:1 (0:0, 1:1, 1:0).
Шайбы забросили: у «Ермака» —

Н. Юлин и Г. Кувшинов; у «Металлурга»— 
А. Рудаков.

О БА ЭТИ матча были насыщены ост
рой и динамичной борьбой. И надо 
сказать, что гости показали себя с 

лучшей стороны, оставили у ангарчан очень 
хорошее впечатление. Пожалуй, из всех 
команд, игравших на нашем поле, серэв- 
ский «Металлург» оказался самым быстро
ходным и тактически наиболее грамотным 
В обйием, новичок класса «А»— чемпион 

России 1966 гола — оказался противником 
весьма опасным И ^Ермаку» пришлось по
тратить едва ли не весь свой запас сил.

все свое умение, чтобы свести один матч 
вничью, а второй выиграть. Хотя если 
быть более точным, то не столько ангарча- 
не свели первый матч вничью, сколько не 
удержали победу при счете 2:1. Имея чис
ленное преимущество, они умудрились вы
пустить из-под контроля Терещенко, и тот, 
обыграв Дубровина, сравнял счет, который 
уже не изменился до конца матча.

По приезде в Ангарск хоккеисты «Ме
таллурга» сказали, что они считают «Ер
мак» едва ли не самой грозной командой 
третьей лиги, но она... не умеет бросать по 
воротам. В какой-то мере прошедшие 
игры подтвердили эти слова. Ангарчане, 
как, впрочем, и в матче с другими коман
дами. не раз выходили к воротам своих 
противников, но медлили с бросками и 
теряли шайбу или посылали ее мимо ворот.

Так что, если говорить о нереализованных 
возможностях, то во втором матче против 
«Металлурга» у хозяев поля их было

больше. Особен
но в заключи
тельном периоде, 
когда они непре
рывно атаковали 
ворота уральцев.

Очень тревожит 
участив ш а я с я 
грубость со сто
роны наших хоккеистов. Уже не раз 
удаление на скамью штрафников оканчива
лось тем. что противник использовал чис
ленное преимущество и забрасывал ша_йбу 
в ворота «Ермака».

Особенно много удалений было в послгд- 
нем матче. По 10 минут отсидели Серебрен
ников и Калашников, 4 минуты — Кувши
нов. 2 минуты — Неженский. Не слишком 
ли много? Нервы надо уметь держать в 
кулаке и тем более не махать этими кула
ками. Тренерам команды нужно строго 
спросить с грубиянов, пока грубость и не
спортивное повеление хоккеистов «Ерма
ка» не вошло в систему.

М. ЕФИМ О В.

С ПЕРЕВЕСОМ В 62 очна
В  полном разгаре VI зимняя спартакиада профсоюзов Ир

кутской области. Идут соревнования лыжников и хоккеистов. 
А недавно на иркутскон стадионе <Труд* завершили свои 
состязания и конькобежцы. Кроче честных скороходов, в 
гонках по льду приняла участие и большая группа монголь
ских спортсменов.

Самой быстрой среди женщин в беге на 500 метров стала 
работница нефтехимического комбината из Ангарска Вера 
Бунтушкина. Выиграв три дистанции из четырех, она впер
вые выполнила норму кандидата в мастера спорта.

Очень интересно проходили мужские забеги. Здесь успех 
сопутствовал ангарскому трио мастеров спорта А. Храмцову, 
А. Башкову и Б. Анисимову.

Победителем в малом многоборье стал А. Башков, второе 
место у А. Храмцова и третье — у Б. Анисимова.

В командном зачете победу одержали представители об
щества <Труд», которые на 62 очка опередили скороходов 
г Буревестника*.

А. К И С Е Л Е В ,  внештатный корр.

БЕЗ БОЛЕЛЬЩИКОВ
Семь спортиваых обществ 

оспаривали места на первен
стве клубов области по лыжам. 
Соревнования состоялись в 
районе пионерского лагеря 
имени Героев космонавтов. 
Женщины стартовали на пять 
километров, мужчины— на де
сять.

Первое место заняли лыж
ники СК «Ангара», второе— 
команда СК «Ермак», третье 
место досталось спортсменам 
Братска, а четвертое — нашему 
«Сибиряку».

По поводу этих соревнова
ний хочется заметить одно. На

лыжных трассах демонстриру
ют свою силу и скорость все 
одни и те же лыжники. Сорев
нования проходят без единого 
болельщика. Их там нет. По 
чему? Потому что проходят 
соревнования далеко за горо
дом, а как же туда добираться 
болельщику? Конечно, гораз
до легче много говорить о 
развитии массового спорта и 
гордиться успехами штатных 
спортсменов чем организовать 
транспорт для любителей спор
та. Но ведь и об этом надо 
позаботиться.

М. П ЛО ХО ТН И КО В,

29 П Р О Т И В  О Д Н О Г О
Необычный шахматный турнир состоялся на днях в поли

техникуме. 29 студентов и преподавателей сели за шахматы, 
чтобы померяться силой с перворазрядником Э. Хантаковым. 
Повезло в этом необычном соревновании только двоим. Один 
из студентов выиграл у Хантакова. а один из преподавателей 
свел партию вничью. Остальные 27 партий выиграл Э. Хан- 
таков.

ТЕЛЕВИ Д ЕН И Е
23 д екабря, П Я Т Н И Ц А

14-30. С ы н о вья  человека с каменным

та ется  лю д ям . 17. 20. 22.

З а л  «Восход* — Ж и в е т  такой парень. 
17. 19. 21.

« К О М С О М О Л Е Ц *

« О К Т Я Б Р Ь »  — М им о окон идут по
езда. 15. 17. 19. 21.

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К *  -  Л ес  
тем ны х . 14. 16. 18.

пове-

« А Н Г А Р А »  — Ноктю рн. 17-30,
21-20.

19-30.

« П О Б Е Д А »  . — Непокоренный  
тальон . 10. 11-45. 13-30. 15-15. 17. 
20-30. 22-15.

ба-
18-45'.

« М И Р *  -  Кр ы л ья . 10. 11-40. 
15. 16-40. 18 20, 21-40.

13-20.

19 45 —  Календ ар ь зн ам ен ательны х
дат. Ш о та  Рустазели .
20 00 — Н о вая  работа наш ей студии. 

^  „  м «П есн я , которая рядом ».19 00 — Д ела , собы тия, лю ди. „
19.15 — М еж дународное обозрение. 20.15 — К а 1 ейлоскоп писем.
19.35 -- « К а к  ваш е и м я ?» . О черк 21.15 — «А л ьп и й ская  б а л л а д а * . Худо-
Усть-Кам еногорской студии . ж ественны й  ф ильм .

И З В ЕЩ ЕН И Е  ная лекция «О международном
Сегодня в актовом зале положении СССР» — читает Лг-

строителей в 15 часов пень вяш И. Я.
лектора. в 20 часов — публич- П РА ВЛ ЕН И Е .

М-55. 13-40. 15-30. 17-20. 19-10. 21.

Ленинград. Научный с о т р у д н и к  отдела экспериментальной 
астрономии Главной астрономической обсерватории Академии 
наук С С С Р  Ю . Н. Чистяков провел цикл измерении темпера
туры Л уны  с  п о м о щ ь ю  радиометра, установленного на теле
скопе-рефлекторе диаметром 6 700 миллиметров. Получены 

тепловые карты освещенной 
стороны Луны . Они дают 
возможность лучш е узнать фи
зическую природу спутника 
Земли.

На снимке: Ю . Н. Чистяков 
ведет наблюдения.
Фото П. Федотова.

Фотохроника ТАС С .

Б А Й К А Л Ь С К О Г О  
О М У Л Я - в  З ЕЙСКОЕ  

М О Р Е
На карте этого моря еше нет. 

Но уже возводится в Амурской 
области, на таежной рек^ Зее 
мощная электростанция. Со 
дна будущего моря вереницей 
тянутся тракторы со строевым 
лесом, самосвалы с рудой, гру
зовики с имуществом зверо
водческого совхоза. Из доли
ны вывозится все ценное.

Одновременно началась под
готовка к заселению будуще
го Зейского моря, которое ра
зольется на 240 тысяч гекта
ров. Экспедиция Амурского 
отделения Тихоокеанского на
учно - исследовательского ин
ститута морского рыбного хо
зяйства и океанографии при
шла к выводу, что нынешние 
обитатели реки Зеи, ее при
токов и пойменных озер не 
смогут полностью «обжить» ог
ромный водоем: питательные
ресурсы, особенно планктон, 
здесь будут в избытке.

И рыбоводы стали готовить
ся к разведению ценных про
мысловых пород рыб в Зей
ском море. К коренным обита
телям — тайменю, ленку, щу
ке. сому, карасю, калуге, амур
скому осетру и другим—пред
полагается подселить знамени
того байкальского омуля, озео- 
ного сига — ряпушку, амур
ского сазана.

Для акклиматизации бай
кальского омуля на берегу мо
ря намечено соорудить инку
бационный завод.

(А П Н )

П РИ ГЛ А Ш А Ю Т  НА РАБОТУ:
Ангарскии завод гипсовых из

делий — инженера по технике 
безопасности, мастера механичес
кого цеха, слесарей, грузчиков, 
бульдозеристов, шоферов I и II 
классов, газоэлектросварщика. 
плотников, каменщиков, штука
туров - маляров, лаборантов.

__________ (547)
ЗА ВО Д  КВОиТ — токарей 

3—4 разрядов, слесарей-сбор- 
щиков, формовщиков, рас
точника, строительных рабо
чих.

Обращаться: Ангарск, ул.
Трудовых резервов, 34, отдел 
кадров завода.остановка трам
вая «ФЗО». (486)

Электротехников, электромонте
ров.

Справляться по телефону 88-61.
(536)

Б У Х Г А Л Т Е Р А ,  С Ч Е Т О 
В О Д А .

О бращ аться по 
нам: 93-11, 85-35.

телефо-
(513)

Завод химических реактивов— 
квалифицированных слесарей- 
ремонтниксв, слесарей - сантех
ников, автослесарей, электромон
тера.

Обращаться: 13-й район, отдел 
кадров, телефон 80-89.

(504)

ВН И М А Н И Е!
Для вас, женщины!

Контора обшепнта орса Ангарского нефтехимического комбината 
при столовой № 5 организует 2-месячные курсы по обучению при
готовлению кулинарно-кондитерских изделий для праздничного сто
ла. а также по сервировке праздничного и банкетного стола.

Занятия будут проводить мастера*яовара — Постовалов Б. И., 
Долинер И. Я., мастер-кондитер Черснкова В. П. и другие. Плата 
за обучение 8 рублей в месяц.

Запись производится в столовой Кг 5. уляпа Иркутская. (481)

ДИРИЖИРУЕТ 
М. ШОСТАКОВИЧ

Дмитрий Шостакович... Это 
имя говорит само за себя и 
не требует особой расшифров
ки и рекламы. Ангарчанам 
предоставляется возможность 
встретиться воочию с творче
ством замечательного совет
ского композитора на очеред
ном занятии факультета «М у
зыка» университета культуры 
Дворца нефтяников. 24 декаб
ря оркестр Иркутской филар
монии испвлнит здесь 10-ю сим
фонию н 2-й концерт для фор
тепьяно с оркестром народного 
артиста СССР Д. Д. Шостако
вича. Солистами выступят пев
цы Т. Филатова и К. Самарин, 
За дирижерским пультом — 
лауреат Всесоюзного конкурса 
Максим Шостакович, сын ком
позитора.

КАК ПИСАТЬ 
ОБЪЯВЛЕНИЯ
Как лучше оформить вы

ставку, украсить новогоднюю 
елку, написать объявление, 
расположить материал в стен
газете? Много таких и подоб
ных им вопросов встает перед 
клубными художниками, стен- 
газетчиками, активистами
красных уголков.

Попытку ответить на ши
рокий круг подобных вопро
сов представляет собой выпу
щенная издательством *Совет
ский художник» книга А. Ши- 
Панова «Клубный художник». 
Читатель найдет в ней много 
полезных советов и проиллю
стрированных примеров. Раз
новидности плаката, подбор 
шрифта, композиция и свет, 
оформление световой газеты, 
подготовка выставочных экс
понатов, убранство обществен
ных помещений, клубного фа
сада —  вот далеко не пол
ный перечень освещаемых в 
книге тем.

Учитывая неполное исполь
зование в наших клубах и 
красных уголках наг.хядной 
агитации, можно предполо
жить, что гКлубный худож
ник»  явится практическим со
ветчиком, принесет, несомнен
но, пользу всем, кто занимает
ся художественно - офорлш- 
тельской работой.
Л. Б ЕС П РО ЗВА Н Н Ы И .

Редактор В. КУЗЬМ И Н .

LUPM Л6.14 г. Ангарска объ
являет январский набор толь
ко в первый семестр ускорен
ного срока обучения (за 5—8 
и 9 классы). Для поступления 
необходимо предъявить следу
ющие документы: заявление,
документ об образовании, 
справку с места работы.

Адрес школы: ул. Москов
ская, 45 (72 квартал), Ш РМ  
№ 1 4 . . (508)

Дорогие выпускники седь 
мых, восьмых, десятых, один- 
надцатых классов!

Коллектив учителей и ста-i 
ростат UJPM-2 приглашают 
вас на 15-летний юбилей шко
лы 4 февраля 1967 года.

Выдача пригласительных би
летов с 10 января в дни заня
тий. (541)

Товарищи родители!
Зимний плавательный бассейн 

« Ангара» организует обучение 
плаванию детей 7—8 лет.

Плата эЙ обучение 3 рубля в 
месяц. Срок обучения —  2 меся
ца. Запись производится ежеднев
но с 9 до 11 и с 17 до 19 часов.

Занятия начнутся с 10 января 
1967 года. (546)

Наш адрес: Ангарск, площадь имени Ленина, здание горсовета, 3-й этаж. Телефоны: редактора и отдела
промышленности — 2-42-37, заместите™ редактора, отделов партийной жизни, культуры и* быта н секретариата— 2-21-37
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